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Ouverture du lundi au samedi de 9h à 12h30  

et de 14h à 17h30 
La déchetterie de Montpellier est fermée le mercredi 

 
Ramassage des ordures ménagères  

le jeudi matin tous les 15 jours,  
les sacs jaunes toutes les semaines. 

 
Sortie des containeurs et (ou)  

sacs jaunes mercredi soir 
 

Pour en savoir plus , consultez www.cyclad.org 
 

Apport volontaire du verre et du papier dans 3 sites : 
Stade - Moulin du Pas - Camping Ménard 

Gémozac   
Les Chassières 

Montpellier de Médillan  
La Combe à Boisson 

  
Permanences des élusPermanences des élus   

Alain PUYON :  
Mercredi, jeudi, vendredi 

Dominique DEWOST : lundi      
Christelle HURTADO : mardi 

 
Responsable de la Publication :  

Alain Puyon  

Comité de Rédaction :  
Alain Puyon,  

Nicole Maurin,  
Roland Chevallier, Dominique Dewost,  

Camille Malgorn, Amandine Vozel.  

       Réalisation et impression :  
Mairie de Saint André de Lidon  

Courriel : accueil@standredelidon.fr      
 

Pompiers 18  
Gendarmerie 17 

SAMU 15 
Hôpital de Saintes  

05 46 92 76 76 
Hôpital de Royan  

05 46 39 52 52 
Antipoison   

05 56 96 40 80 
Enfance maltraitée 119 
Accueil sans-abri 115 
EDF 08 10 33 32 17 
RESE 05 46 96 91 06 

SPA de SAINTES  
05 46 93 47 65 

Solidarité Femmes 
3919 

   
   
   

 

 
 

GEMOZAC 
38 avenue de la Victoire  
Ouverture lundi 8h/12h,  

mercredi 14h/18h,  
vendredi 8h/12h 

 
COZES 

24 rte de Royan  
Ouverture du lundi au  

vendredi  8h/12h - 14h/19h 
et dimanche 

9h/12h - 15h/18h 
 

   
   

LA POSTE        LA POSTE        LA POSTE        Levée du courrier : 11hLevée du courrier : 11h  
 

Accueil : Alexandra  05 46 90 04 40 
GEMOZAC : 05 46 94 21 79  

Ouverture des services du guichet  tous les jours  
de 9h à 12h20 sauf mercredi et dimanche 

 
Jean-Baptiste FRICAUD (à gauche sur la photo) 

est nouvel agent technique  
intégré à l’équipe municipale, 

 depuis le 1er juin  
 
 

Auprès de 
Guillaume 

BOUTIN 
(à droite) 

et 
Christophe 
PUIRAVEAU 
(au centre) 

MAIRIEMAIRIEMAIRIE   
05 46 90 08 15  

Fax 05 46 94 29 38 
accueil@standredelidon.fr 

Ouverture du secrétariat  
Du lundi au vendredi de 13h30 à 18h 

Nadine Chaillou et Cindy Moreau 
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Informations 
pratiques 



 
 
Mesdames, Messieurs, chers Lidonnais 
 
 

- L’INSEE organisme en charge du recensement des communes a validé en juillet le 
décompte de notre population. Nous sommes 1 321 habitants (+19% par rapport à 
celui de 2018).  
 

- L’évolution des prochaines années risque d’être beaucoup plus faible. Peu de      
terrains constructibles sont actuellement disponibles, le schéma de cohérence    
territorial (SCOT) a fortement participé à cette limitation à travers notre Plan Local 
d’Urbanisme (PLU).  
La révision du SCOT laisse peu prévoir d’extension des zones constructibles dans nos 
communes rurales.  
Mais l’accueil de nouveaux foyers pourrait se réaliser à travers le changement de 
destination de bâtiments agricoles inoccupés ou la réhabilitation de locaux vacants. 
Des aides existent.  
 

- Le service public dans notre commune est un de nos soucis plus que jamais majeur.  
Soyons vigilants, les évènements actuels nous invitent à la prudence; si l’école primaire dispose d’un effectif 
stable à l’horizon des trois prochaines années, par contre la poste avec son agence postale risque d’être une 
variable d’ajustement économique.  
Pour le bien des habitants son existence sera maintenue aussi longtemps que possible.  
 

- Lors de l’élaboration du budget et vu la baisse du pouvoir d’achat des français nous avons fait le choix jusqu’à 
présent de ne pas augmenter les impôts, nous poursuivrons cette politique.  
 

- Maintenant nous vous rappelons quelques réalisations 2024 : 
o L’acquisition d’un bâtiment et son préau à proximité de la salle des associations destiné à accueillir un 

commerce.  
o L’investissement de 140 000 € dans la voirie communale.  
o La rénovation de plusieurs logements en appliquant les recommandations du diagnostic de performance 

énergétique. (DPE) 
o La reprise de l’isolation et de la couverture des deux logements du presbytère.  
o La pose d’une défense incendie 

 
- Les Projets que nous poursuivrons :   

o L’enfouissement des réseaux + pose éclairage public chez Paunaud / Jorignac 
o L’aménagement circulation dans la traversée du Bourg 
o La rénovation d’un logement de la Cure 
o La poursuite de la mise en place de plateformes de regroupement pour les ordures ménagères 
o La renaturation de la cour de l’école 
o Le report 2ème semestre 2025 de la voie piétonne Cour du Bois / Bourg 

 
- Cyclad met en place une nouvelle organisation d’accès dans les déchetteries avec le pass Cyclad : 

o Pour les professionnels le 1er janvier 2025 
o Pour les particuliers le 1er janvier 2026 

 
- Nous remercions l’ensemble de nos associations qui animent au mieux notre période estivale.  

Bravo à tous, je vous encourage à poursuivre.  
 

- Nous saluons le départ en retraite de Frédéric NOUGÉ après 34 années de services au sein des ateliers           
municipaux avec toute notre reconnaissance pour son implication. Merci et bonne retraite.  
 

- Deux rendez-vous à noter dans vos agendas :  
o La cérémonie du 106ème anniversaire de la fin de la première guerre mondiale le  

11 novembre 2024 à 12h au Monument aux Morts.  
A l’issue de cette cérémonie un vin d’honneur sera servi à la salle des fêtes.  

o Le samedi 4 janvier 2025 à 17h à la salle des fêtes se déroulera la traditionnelle cérémonie des vœux 
en compagnie des nouveaux habitants et des jeunes diplômés de la Commune.  

 
Je vous souhaite une bonne fin d’année 

  

Alain PUYON 

 

Le mot du 
maire 
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                 SÉANCE DU 30 AVRIL 2024 (11 conseillers présents) 

 
 

1 – DÉLIBÉRATIONS APPROUVÉES 
 
1-1 Administration Générale :  

- La mise en place d’une enquête publique pour la vente d’un chemin rural au Fagnat  
- L’application de la révision des loyers au 1er juillet 2024 sur les biens communaux (+3,50% pour les 

logements et 5,36% pour les commerces) 
- La création de 2 postes pour l’avancement de grade et modification du tableau des effectifs 
- Le dépôt auprès du Département du dossier concernant la voirie communale accidentogène 

(possibilité de bénéficier de 40% dans la limite de 50 000€ HT) 
- L’affiliation au Centre de Gestion du Syndicat mixte pour le SCOT la Rochelle Aunis 

 
2 – Autres sujets : 

- Présentation du diagnostic sur l’assainissement collectif le 19 avril par le bureau d’étude  
      NCA environnement à la demande de la RESE.  

Les préconisations de travaux proposées à la suite des campagnes de mesures et d’investigations 
complémentaires de la station installée en 2005 qui concernent le Bourg et le Chaillaud se          
déclinent ainsi :  

o Etanchéité des regards et des boites de branchement 
o Traitement et mesures d’hydrogène sulfuré (H2S) 
o Pose de débitmètres et compteurs  
o Réhabilitation du poste de relevage rue des fleurs au Chaillaud avec ou sans reprise du poste 

Les travaux seront financés par EAU 17 à hauteur de 229 500 € 
 

- Travaux :  
o Réalisation du PATA (point attend automatique) par le Syndicat de Voirie mi-avril sur 

5 390m2 couvrant 12 secteurs de la voirie communale 
o Réhabilitation de trois logements communaux                                                                    

3A rue de la Poste + 6A et 6B rue de la Seudre.  
o Changement des gouttières de façade des bâtiments abritant l’Agence postale et                 

le Bar Restaurant « le St André » 
 

- Mise en œuvre de la taxe de séjour à compter de 2024 sur le territoire de la CDC de Gémozac.  
- Présentation par Nicole Maurin du nouveau logo de St André 
- Accompagnement par le CAUE du projet de réaménagement de la cour d’école  
     (visite d’école témoin, estimatif du projet St André) 
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Plateforme pour 
les  

containers au 
stade 

Travaux de 
voirie terminés 
route de  
Chez Viguiaud 



                                   SÉANCE DU 04 JUIN 2024 (13 conseillers présents) 
 

1 – DÉLIBÉRATIONS APPROUVÉES 
 
1–1 Administration Générale :  

- Modification des statuts du SDEER afin que les groupements et établissements des communes  
     membres du SDEER puissent bénéficier du service d’accompagnement à la rénovation énergétique 

des bâtiments publics.  
- Actualisation de la puissance souscrite pour l’éclairage public. Depuis la décision communale de 

mettre l’éclairage public en LED la consommation a diminué de 60% sur les 5 premiers mois de 2024.  
     L’abonnement passe de 28Kva à 15 Kva (soit une diminution de 46%) 

 
2 – Autres sujets : 
- Voirie : 

o Achèvement fin mai des travaux de voirie de la rue de chez Viguiaud 
o Projet d’aménagement sécuritaire de la rue de l’Ancienne Gare.  

Au vue du nombre de véhicules stationnés la circulation est très difficile. Le Maire propose de 
prendre les avis du syndicat de voirie et du policier intercommunal pour sécuriser cette voie.  

o Implantation de 4 bancs sur la place de l’église (pieds en pierre et assise en bois). 
 

- Assainissement pluvial :  
Suite à une pluviométrie excessive des travaux d’élargissement et d’approfondissement               
d’un fossé de 180 ml de long et la mise en place de 5 buses ont été entrepris sur un terrain privé  
à la Bertaudrie.  
 

- Demande de mise en place d’un ralentisseur dans la traversée du village de la Motte.   
 

- Bâtiments 
o Réflexion sur le devenir du local qui jouxte la salle des associations.  
 

 

              SÉANCE DU 23 JUILLET 2024 (13 conseillers présents) 
 

 

1– DÉLIBÉRATIONS APPROUVÉES 
 

- La proposition d’augmentation du prix des repas de la cantine scolaire 
      à compter du 1er septembre 2024 

o Repas enfant passe de 2,30 € à 2,60 € 
o Repas adulte passe de 4 € à 4,50 €  

- Sur décision de la trésorerie, la mise en non valeur de la somme de 345,30 €, représentant le non 
versement des frais de repas 2021/2022 d’une famille ayant quitté la Commune.  

- La motion de soutien d’implantation d’EPR2 sur le site du Blayais. 
Alors que la crise énergétique suscite un regain d’opinions positives en faveur de l’énergie nucléaire, 
reconnue par 3 français sur 4 comme étant une énergie d’avenir et que l’arrêt dans quelques années 
des quatre réacteurs de la centrale du Blayais inquiète de plus en plus la population riveraine et ses 
élus la perspective d’implantation de réacteurs EPR2 de nouvelle génération sur ce site est ressentie 
comme une dernière chance à ne pas laisser passer. 
En l’absence d’une nouvelle installation nucléaire sur le site l’arrêt de la centrale à une échéance 
que l’on espère la plus lointaine possible aura des conséquences importantes sur l’économie de la 
Haute Gironde et au-delà, mais aussi sur la vie sociale avec 2 000 à 4 000 emplois supprimés et la 
disparition de nombreuses PME ( 9 400 emplois en 2022) travaillant sur le site et à proximité.  
 Un programme de relance nucléaire a été lancé en deux tranches :  
 T1 = 6 EPR2 – 3 sites désignés 
 T2 = 8 EPR2 – le site de Blaye postule 

 
L’ensemble du conseil soutien la motion sachant qu’une étude de sécurité sera faite en amont avant 
la décision de 2026. 
 

- 
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2– Autres sujets : 
 

 
-   Accord d’une subvention de 300 € par le Département pour la séance de cinéma en plein air de     

début août.  
 Les autres dossiers subventionnables pour de la voirie accidentogène et ou amendes de police 
sont en instruction.  

- Modification de l’accès aux déchetteries :  
Le territoire de la CDC de Gémozac dispose de deux déchetteries (une à Montpellier et la seconde 
à Gémozac) 
Elles enregistrent de fortes croissances du dépôt de déchets. Après le déploiement de nouvelles 
filières de tri en 2024, le Syndicat Mixte Cyclad propose la mise en place du Pass Cyclad en       
réservant l’accès des déchetteries aux seuls usagers du territoire (administrés et professionnels). 
Les membres du conseil ont émis un avis défavorable car dans les années futures le nombre de 
passage par foyer risque d’être restreint.  
Le projet de la nouvelle réglementation pourrait s’appliquer : 

o Pour les professionnels dès le 1er janvier 2025 
o Pour les administrés au 1er janvier 2026 

- Projet de rénovation de la cour d’école 
Le CAUE a établi un cahier des charges 

o Appel à candidature du 04/09 au 04/10 
o Dossier retenu fin Octobre 
o Démarrage du projet fin Novembre 
o Déroulé des travaux 1 semestre 2025 

- L’onglerie de Madame MARANDON qui occupe une partie de l’espace périscolaire de l’école serait 
intéressée pour intégrer le bâtiment qui jouxte la salle des associations après les travaux de     
réhabilitation. Fin juillet 2025. 

- Enquête publique pour un chemin rural au Fagnat 
A la demande du notaire une enquête publique se déroulera du 25 juillet au 09 août 2024.       
Monsieur LEBRETON Dominique a été désigné comme commissaire enquêteur.  

- Enquête sur la classification de bâtiments en locaux vacants 
Cette démarche a pour objectif de repérer les locaux véritablement vacants qui pourraient faire 
l’objet de réhabilitation et/ou de rénovation et d’informer leur propriétaire des aides possibles 
(ANAH / ADEME..) 

- Travaux 
o La bâche incendie implantée à proximité du village de la Robinerie est opérationnelle     

depuis le passage du SDIS 
o Une première phase de travaux d’amélioration de l’écoulement pluvial entre la Grange 

brulée et les Bruelles a été engagée. (approfondissement de fossés sur 180 ml et pose de 
buses chez un particulier) 

 

 
SÉANCE DU 17 SEPTEMBRE 2024 (10 conseillers présents) 

 
1– ADMINISTRATION GÉNÉRALE 
 
1-1 Ecole : 

o L’effectif de rentrée sur le SIVU Montpellier / St André compte 94 élèves en primaire et    
61 en maternelle. Stabilité à l’horizon des trois prochaines années. 

o Avenant du règlement cantine pour inclure connaissance et traitement du cas des          
enfants allergiques 

 

Informations 
municipales 

6 

Nouveaux aménagements : 
2 bancs sur le parvis  

de l’église  
et 2 bancs face  

au monuments aux Morts 



o Maintien du service de transport communal                                                                                                                                                                             
Cette année 9 enfants en sont bénéficiaires. Pour l’année scolaire 2023/2024 le 
coût du transport pour un enfant résidant à moins de 3 kms de l’école          

     s’élève à 5 131 € pour la Commune.                                                                                                                                                                                                         
1-2 Personnel 

o Renouvellement du contrat de Madame Marina LASSERENNE pour le renfort en garderie 
o Proposition d’un contrat de 4 mois à Madame Aude MAILLARD pour lui permettre de suivre 

les stages de formation de secrétaire de Mairie dans la perspective du remplacement de   
Nadine Chaillou (départ retraite) 

1-3 Mouvements locatifs 
o Départs :  -le 31 août du 11 rue des Ecoles 

     -le 17 octobre du 6B rue de la Seudre 
     -le 30 novembre du 7 chemin des Marais 

 
o Commerces : A compter du 1er octobre 

-nouveau locataire du magasin dépôt ventes avec Mme Alexandra L’HOMMELET 
-Résiliation du Bail du Restaurant « le relais de St André » le 30 septembre 
 

1-4 Conclusions de l’Enquête publique (chemin du Fagnat) 
Tous les riverains ont rencontré le commissaire enquêteur – Il est favorable avec prescriptions de 
maintien de la servitude de passage et d’un bornage par un géomètre des limites de propriétés.  
 

1-5 La Commission de sécurité SDIS a visité les locaux de la salle des fêtes le 3 septembre        
(quelques aménagements sont à prévoir)  
Le contrôle Veritas validera les recommandations du SDIS fin septembre 
La commission de sécurité de l’arrondissement de Saintes qui se réunira le 9 octobre se prononcera 
sur le reclassement de l’établissement en 5eme catégorie. 
 

1-6 Eclairage public 
La consommation des 229 luminaires équipés en Led sur la période 2023/2024 est divisée par 2,4 

 
2– Travaux : 
 
2-1 Logements 

-Réalisation de l’isolation et la couverture des deux logements du presbytère  
 + peintures des volets.  
-Changement des ouvertures du logement du 7 rue des Ecoles + réfection intérieure                     
(SDB / peinture) 
-En prévision, remplacement des équipements de la cuisine du logement 11 rue des écoles  
  ainsi que des travaux énergétiques au logement du 7 chemin des marais.  
 

2-2 Voirie 
- pose fin septembre du radar pédagogique à l’entrée du village de chez Touchay sur la 
   RD 139 

      - Démarrage de l’effacement des réseaux à Jorignac avant fin 2024 
      - Retrait des poteaux électriques au Moulin du Pas – Fin novembre 
      - Report de l’implantation de la voie piétonne entre la Cour du Bois et le Bourg au 
        second semestre 2025 (finances Département) 
 
3- Autres Sujets 
 
3-1 Ordures ménagères 

    Les délégués CDC se sont  
 prononcés sur le maintien en  
redevance du paiement des ordures 
ménagères (plus économique que la 
taxe) 

    Les membres du conseil  
      réclament la mensualisation  
      de la redevance 
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Travaux couverture sur logements de l’ancien presbytère 



 
3-2 Infos ENEDIS 
o L’élagage est un véritable enjeu pour l’acheminement de l’électricité.  

      Aussi ENEDIS nous rappelle que l’automne est la saison propice pour la taille des arbres  
 

3-3 Le SMBS 
o Le Syndicat mixte du Bassin de la Seudre (SMBS) a mis en place une régie et propose          

l’enlèvement des arbres qui encombrent le cours de la Seudre derrière le cimetière en liaison 
avec l’association syndicale des propriétaires et la Commune.  

o Etablissement par les services du Syndicat du diagnostic sur l’origine du débordement du cours 
d’eau dans le village de chez Touchay et présentation de propositions aux propriétaires      
riverains afin que l’écoulement des eaux rejoigne l’Aubardrie (affluent de la Seudre) 
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                1er Tour            2éme Tour 
           le 30 juin          le 07 juillet 

 
Abstentions  30%   30% 
Votants           660   661 
Blancs    18     27 
Nuls               7     13 
Exprimés          635   621 
 
EN GERARD         118   257 
RN MARKOWSKY         341   364 
LR DROUILLARD           49    
NFP DESSELLES         120 
LO TRIPELON    7 

Résultats communaux des élections 
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Européennes du 9 juin 2024 

Législatives 

Abstensions 43,8 %           RN BARDELLA  220 
Votants 532              REN HAYER    56 
Blancs           9                 PS PP GLUCKSMANN   51 
Nuls      7              RES LASSALLE    34 
Exprimés 516      LR BELLAMY    31 
        Autres   124 

M. Pascal MARKOWSKY est élu député de la  
4éme circonscription de Charente-Maritime 

Le syndicat mixte CYCLAD rappelle aux irréductibles qui  
déposent leurs ordures ménagères dans des sacs noirs sur  

le bord des routes que ceux-ci ne sont plus collectés. 
Vous devez vous équiper d’un containeur spécial (GRATUIT)  

que le camion peut relever grâce à son bras automatisé 
Si vous êtes informatisé, cliquez sur le lien ci-dessous  

et remplissez le formulaire : 
https://cyclad.org/les-dechets/collecte/bacs/ 

ou contacter CYCLAD au 05 46 07 16 66 

Un des arbres tombés au sol en travers de la Seudre 

Le plan d’eau créé par les pluies lors de la crue de mars 2024 



Tarifs de location des salles et équipements 

Forfait Week-end 

SALLE DES FÊTES 

HIVER 
du 1er novembre 

au 31 mars 

 ÉTÉ 
du 1er avril 

au 31 octobre Ménage 
non 
fait 

 
 80€ 

Habitants de  
Saint-André 200€ 165€ 

Hors commune 280€ 250€ 

Caution 1000€ 

EQUIPEMENTS 

TABLE 6 places + 2 bancs = 5€  la table + caution de 50€ 

TABLE 12 places + 2 bancs =  7€ la table + caution 50€ 

Scène et piste de danse Cuisine équipée 

Etat civil de avril à septembre 2024 

NAISSANCES 
FOUCHÉ Kessy, Laura, Chantal,  
             Katia, Magalie    14 mai 2024 

CHARRIER Bertille, Louisette,  
                Yvette    25 mai 2024 

 

HERVAUD Andréa           19 juillet 2024 
KOVACIE Sahyanna   22 juillet 2024
  

 

     DÉCÈS 
 BARD Henri Marcel      22 avril 2024 
 SEGUINAUD Maurice, Gérard    05 juin 2024 
 LEGROS Jean, Léon      21 juin 2024 
 YÉPES François, Jean, Sylvain  29 juin 2024 

                                                                                                                                                                         

GAUTRET Madeleine, Henriette 25 juillet 2024                                                                                           
SEGUIN Guy              08 août 2024 
DAUNIS Michel, André    20 septembre 2024
   

MARIAGES 
            PRIOTTON Christophe, Roland  
  04 mai 2024 
        Et     BONNEFOY Odile, Sylvie, Barbara 

 
  GUILLON Fabrice   
 08 juin 2024 
Et     GILBERT Aurélie 
 

         CHARTIER Laurent, Pierre, Léon  
  24 juillet 2024 
        Et    GAURIAU Valérie, Elvire 

 

        BOURDAIS Dany, Ray, Jacques       
  27 juillet 2024 
Et     ARTIGNAN Emmanuelle, Virginia 
 
         MARCEAU Hervé, Franck   
  07 septembre 2024 
Et     PIGNON Clarisse, Nadine 
 
         PERSON Philippe, Patrice   
  14 septembre 2024 
Et     PELLETIER Catherine, Virginie, Valérie 
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    Stéphanie POUZAUD  

05 46 74 79 90 
3 bis, rue de Chez Les Boisnards 

                          

Sophie RAMBAUD                                                          

09 82 51 11 65 
5, rue du moulin rouge 

 

Amandine VOZEL  
06 59 00 12 78 

3, Lotissement La Cour du Bois  
      

 
 

 

Céline FOUGERAY                                                               
06 75 54 53 32 

33, route de Cozes 
 
 

Amandine PRUD’HOMME                                                 
06 62 75 94 15  

10, chemin de la Robinerie 
 

LAVAUD Sabrina 
06 79 76 54 85 

53, route de Cozes 
 
 

 
 

      Cléa HERAUD 
      06 61 05 33 01 

    16, rue de la Bertaudrie  
  

            

                 Chloé DENIS   

06 10 34 46 07 
       17, rue de Chez Viguiaud 

Nos assistantes maternelles 

Le 5 juillet avait lieu la fête d’école clôturant l’année scolaire. 
Les enfants reçurent des livres et des BD offerts par la  

municipalité et distribués par monsieur le maire. 

Le 11 juillet, Bastien TAVERNIER, le 
directeur de l’école annonçait qu’il 

ferait partie de l’équipe de  
volontaires sur l’aire de compétition 
du site d’escalade des JO de Paris 

du 5 au 10 août. 
Accréditation et tenue officielle  
reçues, tout était en ordre pour  
immortaliser cet instant par une 

photo avec ses élèves. 

Et puis, ce 2 septembre 2024, tout le 
monde se retrouve pour cette rentrée 

2024. 94 enfants sont inscrits en primaire 
et 61 en maternelle au total du             

RPI Saint André de Lidon / Montpellier de 
Médillan 

Les enfants  
ont donné un 

beau spectacle 
de danse 

avant de se 
divertir au 

stade où une 
structure  
gonflable 

les attendait 
qui connut un 
grand succès ! 
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Communiqué de l’association Lire & Faire Lire 

Informations 
scolaires 



ACCA  

AMICALE DE JORIGNAC 

 

Informations 
associatives 

12 

Le 7 juin dernier,  
l’assemblée générale  

de l’association de la chasse a réélu les 
membres du conseil d’administration.  
M. François MONEL reste le Président.  

2 permanences ont été mises en place pour 
la distribution des cartes de chasse les 23 

août et 6 septembre en fin d’après-midi au 
pavillon de chasse. 

Le repas organisé par l’association eut lieu 
le 31 aout sous tivoli  

compte tenu du nombre de participants  
et pour l’occasion  

le tout nouveau barnum de l’USL  
était de sortie. 

L’Amicale de Jorignac,  
toujours aussi active, nous a  

proposé deux brocantes .  
La 1ère, le 19 mai, dimanche de Pentecôte  

a réuni plus de 70 exposants sous un ciel plutôt clément,  
la seule averse tombant vers 17h quand la brocante touchait à sa fin.  

Elle s’accompagnait d’expositions de voitures anciennes, 
de la présence active du rémouleur d’antan et  

des travaux des dentellières des « Fuseaux d’or », 
quant au musée il profitait du passage pour ouvrir ses portes.  

Le 7 juin, l’Amicale réunissait 54 personnes adultes et 15 enfants 
pour une fête des voisins qui réjouit tout le monde  

et se termina tard dans la nuit par un repas commun  
sous un tivoli prêté par la mairie.  

Le 10 août, l’Amicale fédérait  dix foyers qui ont participé  
à un vide-garages, toute la matinée, chemin de Paunaud,  

qui s’est terminé par un repas tous ensemble.  
La seconde brocante eut lieu le 9 septembre dernier avec moins  

d’exposants car la météo était incertaine.  
Elle offrait, en sus des animations de la première,  
une exposition de peinture dans la salle des fêtes. 
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APE LES SAINT’ILLAN 

Les membres de l’association de Parents d’élèves les Saint’illan n’ont pas ménagé leurs efforts tout au long de  
l’année scolaire écoulée comme le rappelle le tableau ci-dessus. 

Leur assemblée générale s’est tenue le 26 septembre dernier  
et a reconduit le conseil d’administration Lidonnais à l’identique.  

Leurs actions pour l’année scolaire 2024-2025 seront presque les mêmes :  
vente de gâteaux, concours de dessins Halloween, spectacle à Noël, vente de sapins,  

actions en faveur de la sensibilisation au harcèlement scolaire et aux écrans, après-midi jeux de société, carnaval ! 
Félicitations à toutes et tous pour votre implication et votre dynamisme ! 

ART ET CULTURE EN SAINTONGE 

Présente lors de la brocante du 9 septembre, Christiane You et 
ses élèves exposaient leurs œuvres dans la salle des fêtes.  

Rappelons que vous pouvez recevoir son enseignement tous les 
mardis matin dans la salle des associations. 
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ASC LIDONNAISE 

BOULE LIDONNAISE 

FUSEAUX D’OR 

QUILLES DE 7 
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Rando de l’automne organisée avec brio par l’ASC Lidonnaise ce dimanche 29 septembre.  
La  météo était favorable aux 136 marcheurs et comme toujours l’ambiance conviviale et  

joyeuse car le parcours est toujours ponctué par des pauses gourmandes  
permettant les échanges amicaux ! 

 
Pour les retrouver, rendez-vous les lundis à 13h30 (heure d’hiver) ou 14h (heure d’été) pour 

des randonnées de 2h30 à 3h dans un rayon de 30 km autour de Saint André. 
Renseignements : 05 46 90 09 89 ou asclidonnaise@gmail.com 

Les nombreux concours  
organisés par La Boule Lidonnaise  

connaissent un franc succès et  
réunissent les samedis après-midi  

les aficionados de ce sport divertissement.  
18 mai, 8 juin, 6 juillet, 3 août, 31 août,  
7 septembre et 12 octobre sans compter  

un match interclub le 5 octobre, telles furent  
les dates marquantes de cette saison! 

Chaque samedi de concours, vous pouvez les  
rejoindre au stade à 13h30 pour vous inscrire. 
Renseignements Serge DISCLOS 06 63 99 56 11 

Les dentellières de l’association  
« Les fuseaux d’or » se réunissent  

chaque jeudi après-midi  
dans la salle des associations  
et réalisent de jolis travaux  

qu’elles exposent parfois comme pour  
la brocante du 19 mai 2024  

où chacun a pu se rendre compte de la  
complexité d’un métier à broder. 
Pour les rejoindre, rendez-vous  

à la salle des associations. 

Le club de Quilles de 7 a disputé 
son premier concours au stade 

de la commune le 26 mai.   
Les participants passèrent une  

excellente journée. 
Les autres épreuves du concours   

se sont déroulées dans  
le Médoc où cette discipline est 

très populaire. Rens. : Emmanuel BLANCHARD 06 99 23 76 48 



MUSÉE D’HIER ET D’AVANT-HIER 
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Le musée d’Hier  
et d’Avant-Hier  

ouvre ses portes lors 
d’animations dans la 
commune et ce fut 

le cas lors des  
brocantes des 19 

mai et 9 septembre. 
216 visiteurs ont été 

accueillis par  
Marie-Hélène et 

Jean-Pierre,  
les bénévoles. 

Les journées du  
Patrimoine les 21 et 
22 septembre ont 

occasionné 
 d’autres visites et 
notamment celles 
des membres du 

club  
« Breuillet Rétro  
Autos Passion » 

qui ont visité musée 
et église pendant 
que leurs voitures 

anciennes bien alignées sur la place 
du champ de foire recevaient la visite 

des amoureux de ces véhicules ! 

MUSÉE D’HIER ET D’AVANT-HIER 
8 rue du Chanoine Tonnellier 

Ouvert toute l’année sur réservation 06 86 83 83 77 

VCBL Véloclub Braquet Lidonnais 

Ce vendredi 19 septembre, à la salle des associations,  
se réunissaient les membres, amis et supporters de la jeune et  
dynamique association le VCBL (véloclub braquet Lidonnais). 
Cédric BOUTIN, le Président sortant a exprimé sa satisfaction  

à l'issue de cette 2ème année d'activité qui a vu ses licenciés faire 
de très bons scores au cours de compétitions locales et régionales. 

Le bilan de la course du 7 juillet est également très positif pour 
l’association et elle sera reconduite l’été prochain. 
Les membres du bureau : Président Cédric BOUTIN,  

Secrétaire Vincent JICQUEL,  
Grégory DOLLET et Aurélien MERCIER suppléants  

ont été réélus à l'exception du trésorier Dimitri GUIMARD  
qui souhaite se tourner vers d'autres horizons sportifs mais restera actif pour l'aide au club.  

Il sera remplacé par Ludivine MISBERT. 
Le club envisage une nouvelle épreuve sur le sol de la commune le 24 novembre prochain. Il s'agira d'une course de 
cyclocross dont le parcours est en cours d'élaboration. Cette épreuve s'inscrit dans le championnat départemental. 

 
Si vous aimez ce sport, le club recherche des bénévoles et  

des licenciés afin de poursuivre sa croissance.  
L’ambiance y est très conviviale ! 

Contactez Cédric BOUTIN   
au 06 79 51 69 93  

ou par mail  
boutin-cedric@orange.fr 



USL Union Sportive Lidonnaise 

YOGA DE L’ÉNERGIE 
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              Président : Gaylord RAUTUREAU   

Vice-président : Ludovic ALLAIN 
                                        Trésorier : Willy BONY      

Secrétaire : Eric CERF 
Responsables : Equipe Séniors : Vincent SALLAUD, Equipe Vétérans : Greg VERONEZI 

Jeunes U10/U11 : Jonathan VERDOIS 

                      
L’assemblée générale du mois de juin a enregistré la bonne santé financière du club malgré 
un bilan sportif plutôt décevant. De nouveaux membres ont intégré le bureau directeur :  
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
La saison 2024/2025 commence sous de meilleurs auspices pour l’US Lidonnaise !  

 
25 joueurs sont licenciés répartis en 2 équipes, séniors et vétérans. Les deux équipes s’entrainent le mercredi soir mais 
les séniors jouent souvent le dimanche après-midi tandis que les matchs des vétérans ont lieu le vendredi soir. 
 
L’école de football a également repris son activité fin août avec la catégorie U10/U11 (années de naissance 2013/2014) 
qui se compose de 15 enfants sous la direction de Jonathan avec le soutien de Willy. Déjà 4 victoires sur 5 rencontres, 

bravo les enfants l’année démarre fort ! 
Un grand compliment aux parents qui les accompagnent souvent fort 
loin, aux limites du département, le samedi matin. 
 
Bientôt les plateaux de rencontres se dérouleront plus souvent au   
stade de St André car la municipalité a commandé deux buts  
supplémentaires pour les jeunes.  
 
Les animations festives du club seront composées de lotos et de quel-
ques concours (pétanque et/ou belote) dont les dates restent à fixer.  
 
La recherche de sponsors locaux sera poursuivie, nous remercions à 
ce titre les entreprises locales ( Ets Miroux, Ets Vival), la Municipalité 
et les Ets Super U de Gémozac, pour leur fidèle soutien.  
 

Gaylord RAUTUREAU 
L’équipe U10/11 avec ses entraineurs Willy (à gauche) et Jonathan (à droite) 



Spectacle interactif « La véritable Histoire 
d’Ulysse » donné par la Cie Coyote Minute 
était offert par la mairie en ce dimanche   

28 juillet. Presque tous les spectateurs ont 
participé provoquant l’hilarité tant les     

enfants particulièrement spontanés     
avaient la bonne répartie ! 

C’est aussi en mai que les cigognes sont arrivées 
dans le marais attirées par une nourriture  

abondante rendue possible  
grâce à la crue de la Seudre 

Cette scène est tirée du prochain film de Robin 
Brienne (fils de David que certains Lidonnais 

connaissent). Elle est tournée sur la commune. 
Une autre scène a été tournée au magasin Vival. 
Nous attendons impatiemment la sortie du film ! 

Après 34 ans de bons services,  
Frédéric NOUGÉ,  

agent de la commune  
prend une retraite bien méritée.  

Départ fêté par ses amis et la mairie 
au cours d’un pot de l’amitié. 

13 juillet, après le repas champêtre organisé par 
l’USL, le feu d’artifice, offert par la municipalité 

a réjoui les spectateurs qui ont pu ensuite se  
démener sur la piste de danse animée  

par Alain Jeanne. 

Projection au stade, en plein air, le 3 août du 
film Les Petites Victoires avec Michel Blanc.  

Soirée offerte par la mairie. 

Après les fortes pluies de décembre 
2023, le printemps 2024 s’avère tout 

aussi humide ! En mai, tous les chemins 
étaient envahis par l’eau et la Seudre 

atteignait 1m27 !   
On ne savait pas encore que la canicule  
nous attendait avec des températures 

atteignant 41°C à l’ombre ! 
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Votre magasin Vival,  

agréé "paiement de proximité"  

vous permet de régler  

votre facture d'ordures ménagères. 

en CB ou espèces.  

Avec la  
collaboration 
de  
CHARENTES 
TOURISME 
 

TROUVEZ LE TRÉSOR DE SAINT ANDRÉ DE LIDON en jouantTROUVEZ LE TRÉSOR DE SAINT ANDRÉ DE LIDON en jouant  

Découvrez ou redécouvrez 
en famille ou entre amis, 

les trésors de Charente Maritime 
dans cette chasse aux trésors  

intergénérationnelle, sans questions. 
 

Croisement d'Indiana Jones et de Jumanji 
Circino est un jeu de découverte  

et non de connaissances !!! 
Pour jouer, il ne faut donc aucune 
connaissance particulière  sur la  

Charente-Maritime. Seuls le hasard,  
le talent d'aventurier et la soif  

de découverte des joueurs  

permettront de gagner la Partie. 
 

SAINT ANDRÉ DE LIDONSAINT ANDRÉ DE LIDON  
fait partie des 36 communes du jeu 
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Ce samedi 28 septembre, 
pour la 5ème année consécutive,  
la mairie participe à l’opération   

nationale organisée par E.Leclerc.   
Et chaque année qui passe               

la « pêche est bonne »...hélas ! 
15,20 kg de recyclables/valorisables 

et 5,5 kg de non recyclables/non  
valorisables ont été ramassés sur     

les 3 secteurs attribués au              
dix personnes volontaires            
ayant répondu à l’appel                  
de Dominique DEWOST,               

maire adjointe,                            
organisatrice de l’évènement sur la 

commune. 
 

Ce jeu à offrir ou à s’offrir 
sera bientôt en vente à la mairie  

au prix de 24€95 
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NOS  COMMERCES DE PROXIMITÉNOS  COMMERCES DE PROXIMITÉNOS  COMMERCES DE PROXIMITÉ   

  
COULEURS TENDANCESCOULEURS TENDANCES  
Coiffure    
Place du 18 juin 
DELPHINE et MÉLINDA  
05 46 92 27 48 
rdvenligne.dylentab.fr/ 

  
LA CANOPÉE LA CANOPÉE DEDE  VALPAVALPA  
Solutions naturelles à votre équilibre 
Valérie et Pascal LE NOAN 
15 rue de l’ancienne Gare 
06 20 67 53 61 
sur rendez-vous uniquement 
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Garage  GOULEVANTGarage  GOULEVANT  
Machines agricoles - Motoculture 
17 rue de l’ancienne gare 
Philippe GOULEVANT  
05 46 90 08 09 

  
VIVALVIVAL  

Alimentation Tabac Presse  
3,rue de la Seudre 
Frédérique LEGRIS et Cédric ADAM 
05 46 90 06 93 

 
AUX GOURMANDISES DE MARGAUXAUX GOURMANDISES DE MARGAUX  
Boulangerie Pâtisserie  
1, rue de la Seudre 
Cindia et Maximilien CHOLLET  
05 46 90 09 30 

  
JA NAILS 17JA NAILS 17 
Prothésiste Styliste ongulaire 
Julie Anne  
06 51 97 37 64 

  
KARINEKARINE  
Coiffure à domicile 

  
JF LIGNER & FilsJF LIGNER & Fils  
Boucherie Camion ambulant 
Le samedi de 10h à 11h 
Place du 18 juin  
05 46 91 81 17 

 
  
  
  
KIDS D’ICIKIDS D’ICI  
Dépôt Vente  VËTEMENTS  
Enfants 0 à 14 ans  
Articles puériculture 
Location de matériel 
Alexandra L’HOMMELET 
Place du 18 juin 
09 77 80 14 20 

Seuls figurent ici les commerçants du bourg. 
D’autres artisans commerçants installés       

sur la commune seront répertoriés               
dans l’application Intramuros. 

POISSONNERIE CATHYPOISSONNERIE CATHY  
Poissonnerie Camion ambulant 
Tous les  jeudis vers 15h à côté de la mairie 
et sur commande Livraisons à domicile 
en téléphonant au 
06 81 84 90 58 

CHANGEMENT  
DE  

GÉRANTE 
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